

## 小沢一郎代表の勝利宣言と決意表明（要旨・民主党常任幹事会で挨拶）

参議院選挙は大変厳しい選挙戦だったが、皆さんがそれぞれの地域、部署で本当によく頑張ってくくださったおかげで、参議院の与野党逆転という当初の目標を達成することができた。皆さんの奮闘と国民のご理解、ご支持に、心から敬意と感謝を申し上げる。

ただ、私たちはまだ第一段階の目標を達成したに過ぎない。政権獲得という本当の目標の実現はこれからだ。今度の参院選挙で私たちが得たものは、議席という数だけではない。民主党の仲間たちが本気になって力を合わせれば、大きな力になり、政治を変えられることができるということが立証された。これこそが、今回得た最も貴重なものだと思う。

8月の臨時国会は、参議院の構成を決めるだけで終わるようなので、本格的な国会論戦は秋以降になるだろう。参議院が主な論戦の場になるだろうが、衆議院もあわせて、みんなで最終目標に向けて頑張っていきたい。

わが国は議院内閣制、しかも完全な二院制をとっている。それにもかかわらず、自公政権は参議院で過半数を失っても、なお内閣を存続させるという非常識なことを押し通そうとしている。そのような手前勝手なことはどうてい、国民の理解と信頼が得られるとは思えない。その意味においても、私たちはよりいっそう力をあわせ団結して、憲政の常道を実現し、次の目標に向かってみんなで戦い続けていかなければならない。

今回、皆さんには本当に助けていただいた。それにより、与野党逆転を実現することができた。したがって、私も今しばらく永田町でご厄介になることにした。皆さん、本当にご苦労様でした。